
Verbale	  assemblea	  annuale	  AFAP	  ONLUS	  2016	  

Il	  giorno	  29.02.2016	  alle	  	  ore	  18.35	  in	  seconda	  convocazione	  si	  riunisce	  l’assemblea	  annuale	  dei	  soci	  presso	  
la	  sede	  di	  AFAP	  onlus	  di	  	  Pordenone	  in	  	  Largo	  Cervignano	  19	  	  	  

Sono	  presenti:	  Ferruccio	  Bomben,	  Graziella	  Mazzon	  ,	  Gino	  De	  Pin,	  Elisa	  Mauro,	  Daniela	  Mannu,	  Paola	  
Deganutto	  ,	  

Gabriella	  Del	  Duca	  ,	  Castellarin	  Elena,	  Pace	  Clementina,	  Toro	  Gaetano,	  Silvia	  Nardin,	  Bortolussi	  Mary,	  

Cristante	  Maria	  Teresa,	  Vera	  Baroni,	  Francesca	  Festin,	  Paolo	  Corazza.	  

Presidente	  dell’assemblea	  :Daniela	  Mannu	  

Segretario	  verbalizzante	  :	  Ferruccio	  Bomben	  

Alle	   18.40	   prende	   la	   parola	   la	   Presidente	  Daniela	  Mannu,	   relazionando	   sulle	   attività	   svolte	   nel	   corso	   del	  
2015	  quali	   progettazione	  e	   realizzazione	  di	  diverse	   iniziative	   (Memoria	  e	  dintorni	   ,	   Convegno	   con	   il	   Prof.	  
Folgheraiter	  ,	  Non	  ti	  scordar	  di	  me)	  ,	  attività	  di	  sportello	  il	  martedì	  mattina	  con	  Daniela	  Mannu	  e	  Lucio	  Zat,	  
telefono	   amico	   da	   lunedì	   a	   venerdì	   con	   Ferruccio	   Bomben	   e	   Daniela	   Mannu,	   stimolazione	   cognitiva	   il	  
venerdì	  con	  una	  media	  di	  4	  gruppi	  per	  un	  totale	  di	  circa	  20	  famiglie	  con	  Barbara	  Zanchettin	  e	  Vera	  Baroni	  
per	  i	  gruppi	  di	  auto	  mutuo	  aiuto,	  musico	  terapia	  il	  sabato	  mattina	  con	  Loredana	  Boito	  ed	  infine	  le	  letture	  in	  
Biblioteca	  con	  Clementina	  Pace	  e	  Gabriella	  Del	  Duca.	   La	  Presidente	   sottolinea	   la	  notevole	  mole	  di	   lavoro	  
che	  comporta	  il	  redigere	  i	  progetti	  e	  portarli	  a	  termine,	  considerando	  anche	  la	  rendicontazione	  ed	  i	  tempi	  di	  
erogazione	  dei	  fondi	  da	  parte	  delle	  AAPP,	  da	  cui	  vantiamo	  ancora	  crediti	  datati.	  In	  merito	  al	  progetto	  pilota	  
di	  San	  Vito	  \	  Casarsa	  della	  delizia	  viene	  evidenziato	  che	  l’Azienda	  Sanitaria	  deve	  ancora	  corrispondere	  circa	  
3000€	   .	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  
La	  Presidente	  ricorda	  che	  paralleli	  alle	  sedute	  di	  stimolazione	  cognitiva	  si	  tengono	  i	  gruppi	  di	  auto	  mutuo	  
aiuto	  per	  care	  giver	  ,	  familiari	  e	  badanti.	  Descrive	  inoltre	  il	  progetto	  Memoria	  e	  Dintorni	  .	  

Prende	   la	   parola	   Paolo	   Corazza	   ,	   Tesoriere	   ,	   iniziando	   ad	   esporre	   ai	   presenti	   il	   bilancio	   di	   chiusura	   2015	  
come	  da	  relazione	  ed	  allegati	  consegnati	  che	  saranno	  pubblicati	  nel	  sito;	  si	  evidenzia	  che	  le	  entrate	  da	  AAPP	  
rappresentano	   circa	   il	   70%	  del	   bilancio	  mentre	   il	   rimanente	   proviene	   da	   5	   x	   1000	   ,	   donazioni	   e	   raccolte	  
fondi.	   Dopo	   aver	   letto	   e	   commentato	   le	   varie	   voci	   a	   bilancio	   viene	   chiesto	   ai	   presenti	   di	   approvare	   il	  
bilancio	  consuntivo	  2015	  ,	  che	  approvano	  all’unanimità.	  

Per	  il	  bilancio	  preventivo	  2016	  	  prende	  la	  parola	  la	  Presidente,	  che	  elenca	  le	  entrate	  previste	  evidenziando	  
che	   saranno	   minori	   rispetto	   all’anno	   precedente	   per	   la	   difficoltà	   personale	   di	   ricavare	   tempo	   per	   la	  
redazione	   dei	   progetti	   :	   in	   sostanza	   sarà	   necessario	   per	   continuare	   a	   svolgere	   tutte	   le	   attività	   ,	  
l’autofinanziamento	   dei	   soci,	   tramite	   donazioni	   ed	   iniziative	   volte	   alla	   raccolta	   fondi	   e,	   aggiunge	   il	  
Tesoriere,	   sarebbe	   il	   caso	  di	   attivare	  una	   rete	  di	   foundraising	   ,	   potenziando	   il	   lavoro	   svolto	  da	   Lucio	  Zat.	  
L’assemblea	   approva.	   In	  merito	   al	   progetto	   pilota	   con	   l’ambito	   di	   San	  Vito	   al	   Tagliamento,	   la	   Presidente	  
espone	   che	   l’idea	   era	   quella	   che	   le	   attività	   venissero	   svolte	   dall’	   Azienda	   Sanitaria	   ma,	   non	   ostante	   il	  
manifestato	   interesse	  da	  parte	  dell’Ambito	  e	   i	  potenziali	  utenti,	   il	  progetto	  è	  andato	   scemando.	  Si	   farà	   il	  
possibile	   per	   contattare	   Rosario	   Sisto	   per	   verificare	   se	   fosse	   interesse	   dell’Azienda	   il	   proseguire	   	   nelle	  
attività	  di	  stimolazione	  cognitiva	  	  e	  gruppi	  di	  auto	  mutuo	  aiuto	  ,	  come	  da	  	  forte	  richiesta	  degli	  utenti	  e	  soci	  
di	  San	  Vito	  e	  Casarsa.	  	  



Nell’ottica	  del	  bilancio	  2016	  ,	  per	  poter	  mantenere	  le	  attività	  degli	  esercizi	  precedenti	  verso	  gli	  associati,	  si	  
dovrà	  aumentare	  la	  quota	  di	  contributo	  	  a	  15€	  a	  settimana	  per	  poter	  continuare	  le	  attività	  di	  stimolazione	  
cognitiva	   e	   auto	   mutuo	   aiuto;	   per	   la	   musico	   terapia	   si	   propone	   di	   imputare	   il	   costo	   del	   progetto	   alla	  
Provincia.	  L’assemblea	  approva.	  

La	  Presidente	   ricorda	   che	   sono	   in	   scadenza	   convenzioni	   già	  attive	   (	  AAS5,	  e	  Tribunale	  di	  Pordenone)	   che	  
dovrebbero	   essere	   rinnovate	   nel	   corso	   del	   2016.	   La	   Presidente	   chiede	   di	   poterle	   firmare.	   L’assemblea	  
approva.	  

In	   seguito	   la	   Presidente	   annuncia	   che	   ha	   la	   forte	   tentazione	   di	   lasciare	   l’incarico	   a	   fine	   mandato,	   per	  
molteplici	  motivi	  quali	  il	  tempo	  a	  disposizione	  per	  AFAP	  che	  diminuisce	  per	  gli	  impegni	  lavorativi	  oltre	  che	  
aver	  perso	  il	  senso	  pratico	  dettato	  dalle	  dinamiche	  di	  chi	  ha	  ancora	  il	  MDA	  a	  carico	  ;	  con	  ciò	  invita	  i	  presenti	  
a	   inquadrare	   possibili	   candidature	   ,	   che	   la	   sostituiscano.Ritornando	   alla	   raccolta	   fondi	   ,	   Paolo	   Corazza	  
riprende	   l’argomento	   rimarcando	   che	   abbiamo	   le	   possibilità	   di	   svolgere	   un’attività	   di	   Foundraising	   ;	   un	  
iniziativa	   che	   si	   vorrebbe	   testare	   è	   di	   organizzare	   una	   manifestazione	   podistica	   sulla	   scia	   della	  
partecipazione	  di	  AFAP	  ONLUS	  alla	  staffetta	  di	  beneficenza	  di	  Frisanco	  con	  feed	  back	  molto	  positivi	  come	  
partecipanti	  e	  visibilità;	   il	  Tesoriere	  conferma	   l’intenzione	  del	  direttivo	  di	   tenere	  un	   incontro	  con	  Michele	  
Roveredo	  di	  ASLA(	  organizzatore	  dell’iniziativa	  di	  Frisanco)	  che	  si	  è	  reso	  disponibile	  a	  indicarci	  le	  dinamiche	  
richieste	  da	  iniziative	  del	  tipo.	  Il	  sig.	  De	  Pin	  interviene	  elencando	  alcuni	  metodi	  di	  raccolta	  fondi	  adottati	  da	  
altre	  associazioni	  ;	  si	  auspica	  di	  creare	  un	  gruppo	  atto	  a	  tale	  scopo.Interviene	  Vera	  Baroni	  per	  proporre	  un	  
gruppo	   aggiuntivo,	   il	   quinto,	   	   il	   venerdì	   per	   la	   stimolazione	   cognitiva,	   visto	   le	   numerose	   richieste	   di	  
partecipazione,	  che	  possa	  inglobare	  qualche	  utenza	  da	  San	  Vito	  e	  Casarsa	  ;	  più	  soci	  dell’ambito	  di	  San	  Vito	  
evidenziano	  e	  rimarcano	  la	  difficoltà	  della	  trasferta.	  Anche	  all’assemblea	  di	  quest’anno	  emerge	  la	  difficoltà	  
nell’usufruire	  dei	  trasporti	  offerti	  dalla	  rete	  sociale,	  tra	  ambiti	  e	  volontariato.	  Ferruccio	  Bomben	  propone	  di	  
verificare	   la	   possibilità	   della	   cooperativa	   FAI	   di	   mettere	   a	   disposizione	   il	   pulmino	   da	   9	   posti	   il	   venerdì	  
mattina,	  anche	  se	  sembra	   le	  persone	  oggetto	  del	   trasporto	  eccedano	  gli	  8	  posti	  utili.	   La	  discussione	  sulla	  
difficoltà	  dei	   soci	  di	  Casarsa	  e	   San	  Vito	  di	   raggiungere	   con	   il	   proprio	   caro	  MDA	   	   la	   sede	  di	  Pordenone,	   si	  
prolunga	   ,	   vedendo	   più	   logico	   e	   razionale	   svolgere	   la	   stimolazione	   a	   Casarsa	   o	   San	   Vito,	   visto	   anche	   il	  
numero	  sostanzioso	  di	  potenziali	  partecipanti.A	  proposito	  della	  sede	  di	  Pordenone	  di	  AFAP	  viene	  chiesta	  la	  
possibilità	  del	  raffrescamento	  durante	  il	  periodo	  estivo	  o	  ,in	  alternativa	  di	  usare	  la	  sede	  della	  circoscrizione	  
adiacente,	  durante	  i	  periodi	  più	  caldi.	  

Gabriella	  Del	  Duca	  e	  Clementina	  Pace	  espongono	  il	  loro	  nuovo	  progetto	  ,	  sulla	  prosecuzione	  di	  Memoria	  e	  
dintorni,	  ponendo	  l’accento	  sulla	  relazione	  del	  care	  giver	  con	  il	  malato;	  è	  importante	  il	  confronto	  di	  come	  
siano	  viste	  le	  esperienze	  nel	  rapporto	  tra	  assistente	  ed	  assistito	  dai	  due	  punti	  di	  vista,	  con	  care	  giver	  a	  volte	  
familiari,	   a	   volte	   esterni,	   italiani	   o	   stranieri	   .	  Da	  questo	   confronto	  emergono	   risorse	   ,	   il	   cui	   affiorare	  può	  
rendere	  più	  efficace	  gli	  interventi	  in	  una	  relazione	  così	  delicata.	  Del	  Duca	  e	  Pace	  propongono	  un	  mercoledì	  
al	  mese	  per	  raccogliere	  interviste,	  tra	  letture	  e	  convivialità.	  

Viene	   richiesto	   un	   intervento	   formativo	   per	   definire	   gli	   aspetti	   legali	   ,	   avere	   informazioni	   sull’	  
Amministratore	   di	   sostegno.	   La	   Presidente	   comunica	   che	   il	   Dott.	   Marin	   del	   distretto	   di	   Pordenone	   è	  
disponibile	  a	  tale	  scopo.	  

Alle	  ore	  19:53	  l’assemblea	  si	  chiude.	  	  

Firmato	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  La	  Presidente	  Daniela	  Mannu	  	  	  	  

Il	  Segretario	  verbalizzante	  Ferruccio	  Bomben	  



	  


